

Libro de Actas  
Consejo de Sede

ACTA No. 20-2022  
SESIÓN ORDINARIA  
CONSEJO DE SEDE

Celebrada por el Consejo de la Sede Regional de San Carlos, el miércoles 07 de setiembre de dos mil veintidós, a partir de las cuatro y cinco minutos de la tarde de manera virtual; con la participación de los siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:

<b>Benhil Sánchez Porras</b>	<b>Presidente Titular</b>
<b>Yency Castro Barrantes</b>	<b>Represente Sector Docente – Titular</b>
<b>Dennis Valverde Pacheco</b>	<b>Representante Sector Productivo – Titular</b>
<b>Vanessa Soto Picado</b>	<b>Represente Sector Docente – Suplente</b>

**AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN**

<b>Marianela Miranda Araya</b>	<b>Representante Sector Administrativo – Titular</b>
<b>Ana Yuri González Obando</b>	<b>Representante Sector Estudiantil – Titular</b>
<b>Dinnieth Rodríguez Porras</b>	<b>Representante Sector Productivo – Titular</b>
<b>Donald Zepeda Téllez</b>	<b>Representante Sector Docente – Titular</b>

**AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN**

<b>Laura Alfaro Agüero</b>	<b>Asistente del Decanato</b>
----------------------------	-------------------------------

**ORDEN DEL DÍA**

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Informe del Decanato
- VI. Asuntos Varios

**ARTÍCULO PRIMERO:**

**BIENVENIDA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA**

Se brinda la cordial bienvenida a los señores miembros del Consejo de Sede, se comprueba el quórum funcional, se recuerda que la sesión es virtual desde los domicilios y para efectos de la redacción del acta está siendo grabada.

(Nota aclaratoria: Se cuenta con las justificaciones de las personas ausentes.)

Se somete a votación el orden del día. Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

Libro de Actas  
Consejo de Sede

**ACUERDO N°01-20-2022:**

“Aprobar el orden del día para la sesión ordinaria, de la siguiente manera:

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Informe del Decanato
- VI. Asuntos Varios

**ARTÍCULO SEGUNDO:**

**APROBACIÓN DEL ACTAS**

Se presenta el acta N.°19-2022, se consulta si alguien tiene alguna objeción, de lo contrario se somete a votación.

- **Acta ordinaria N.°19-2022**

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

**ACUERDO N.°02-20-2022:**

“Aprobar el acta ordinaria N.°19-2022, celebrada el 24 de agosto de 2022.”

**ARTÍCULO TERCERO:**

**CORRESPONDENCIA**

No hay correspondencia.

**ARTÍCULO CUARTO**

**CONTROL DE ACUERDOS**

No hay acuerdos pendientes.

**ARTÍCULO QUINTO:**

**INFORME DEL DECANO**

El señor Decano informa que los miembros de este Órgano ya contienen las principales funciones de estos días y tal vez lo más importante que deberíamos comentar es que lastimosamente para este Consejo de Sede, la señora Glenda Chacón, nuestra compañera administrativa ya pensionada falleció, cree que todos conocimos sobre la terrible noticia, es un tema muy doloroso, pero quería que quedara en el acta, sobre lo importante que fue esta compañera para la Universidad, lo que significó desde el punto de vista académico, administrativo y estudiantil, su forma de trabajar, su forma de vincularse con los sectores y siempre esa voz de apoyo en todo lo que se necesitara, con un margen de respeto e inclusión, considera que es un ejemplo para todos y todas y

Libro de Actas  
Consejo de Sede

quería que en este Consejo quedara claro el dolor que esta Sede debe de estar sintiendo en los pasillos por la ausencia de este mundo de la compañera Glenda y ojalá que sus familiares puedan recibir la paz del Señor y que puedan seguir caminando sin una persona tan especial como era ella.

Como siguiente tema quería comentarles que se ha estado trabajando de manera muy fuerte con la situación del rescate del Centro de Valor Agregado, ustedes saben que ha pasado por un conjunto de situaciones muy complejas, por este motivo hemos estado reuniéndonos y le ha costado participar del Consejo Universitario (obviamente con el permiso del señor Rector), se ha reunido con el presidente ejecutivo del Centro Nacional de Producción (CNP), en algunas ocasiones con el presidente del Instituto Nacional de Aprendizaje (INA) quien ha estado fuera del país y no se ha logrado incorporar a todas las reuniones y también el presidente ejecutivo del Instituto de Desarrollo Rural (INDER), las reuniones han sido en San José y se ha estado buscando una solución operativa para que arranque o que realmente el proyecto continúe, considera que se ha llegado a muy buenos términos y eso nos alegra mucho, hay una comisión donde nosotros estamos liderando desde el punto de vista técnico para poder liderar el presupuesto.

También se visitó el Consejo Municipal del Distrito Peñas Blancas con la intención de generar algún tipo de acercamiento con la intendencia, recordemos que en realidad no es una municipalidad sino un Consejo de Distrito, pero para nosotros en fines prácticos funciona como tal, considera que se ha llegado a varias oportunidades de desarrollo en la región, lo cual es muy importante dentro de la Estrategia poder llegar a todos los gobiernos locales.

Otro punto muy importante es que la semana pasada, el martes 30 específicamente, se tuvo la presencia del señor Jonathan Morales - Director de Asuntos Jurídicos, en una reunión que en primera instancia era de 9:00 a.m. a 11:00 a.m. y finalizó casi a las 6:00 p.m., se trató casi todos los temas relacionados con diferentes áreas que tuvieran relación con la asesoría jurídica, para poder entender mucho de lo que está pasando en la Universidad, además, comentarles que muchos de los temas tienen que ver con Recursos Humanos, por ese motivo la señora Miriam Boza estuvo activa durante toda la actividad prácticamente, muchas de las dudas tenían que ver con vacaciones, contratos, finalización de contratos, contrataciones, etcétera; esta visita fue muy interesante e ilustrativa y nos da un aliciente para seguir caminando.

Además, nos hemos estado reuniendo con áreas por ejemplo Educación Financiera, hicimos una reorganización y relanzamiento de lo que es este tema que actualmente está liderando la señora Elsie Fisher y ha sido muy interesante lo que ha significado con este cambio, nos parece que es un área de suma importancia para la región.

Libro de Actas  
Consejo de Sede

Asimismo, es importante comentar a este Consejo que también nos habían llamado a cuentas sobre el tema de las carreras y su pertinencia en el presente y una de ellas es Asistencia Administrativa, comentarles que durante este cuatrimestre se asignó 1/4 de TC a un profesor de la carrera para que nos apoyara con un análisis, lo que significó varias cosas, una de ellas es que de las personas entrevistadas la mitad no tienen trabajo, se planteó varios escenarios en esa reunión se le pidió a los compañeros del COMTA administrativo, Extensión y obviamente Docencia que nos acompañarán para buscar la manera de hacer un cambio en ese sentido y analizando qué va a pasar con esta carrera.

Comentarles que tal vez lo más serio, fue que se tuvo una reunión con compañeros de la Administración Universitaria, porque técnicamente hubo algunos errores en la introducción de datos por parte de los compañeros usuarios del sistema y entonces los tiempos docentes de este año estaban sobrepasados en 16, recordemos que esta Sede básicamente apostó a abrir cuatro carreras nuevas con el mismo dinero y es una apuesta muy compleja, pero cree que se logró realizar, hoy se finiquitó ese dato.

También se realizó una reunión con la señora Yesenia Calvo debido a que hemos estado teniendo problemas con la licenciatura de Ingeniería del Software (ISW), porque no se llena (los cupos) la verdad es que necesitamos hablarlo, desde mi óptica y con todo respeto le hizo ver a la compañera que las licenciaturas hoy día en las carreras técnicas están sobre todo visualizadas hacia el sector privado y no necesariamente van a tener la acogida que tal vez se espera, sino que muchas veces con el bachillerato laboralmente los reciben y es mucho la dificultad para poder continuar los estudios, más bien ir por un programa de capacitación, acompañamiento y crecimiento profesional, la compañera Yesenia es del mismo pensamiento, entonces decidimos que la licenciatura de Software no se va a abrir más, por lo menos durante este año ni el otro, más bien vamos a proponer a la Vicerrectoría de Docencia que nos permita con esos tiempos que quedan poder virtualizar ese nivel, por si alguna persona le interesa llevarla virtual y más bien empezar con un proceso que hace algún tiempo ha estado trabajando el señor Harold Hernández - Coordinador de Extensión y Acción Social junto con el compañero Dennis Valverde y Yesenia Calvo de actualización en términos para el clúster y sobre todo la necesidad de analizar si se puede abrir un grupo más en el 2024 para efectos de las carreras de informática, eso sería porque la demanda es muy alta y buscando la forma de acercar la oferta con la demanda, esto no es fácil porque implica muchos cambios pero vamos a intentarlo.

Por otro lado, se va a tratar de seguir con un proyecto muy interesante a nivel de Extensión de continuar con un programa modular de electrónica aplicada, a nivel de técnico que se está tratando de modular y el alcance va hacia esa dirección, va a ser uno de los productos que vamos a utilizar en el 2023, posiblemente para atender demanda de algunos sectores empresariales.

**Libro de Actas  
Consejo de Sede**

En este cuatrimestre se va a empezar a trabajar por la lucha para apoyar todos los clústeres regionales que no tienen representación, se hizo una reunión, se consiguió presupuesto para realizarla.

Como parte del informe se comenta que se realizaron reuniones con los Directores de Carrera para tratar varios temas, entre ellos es que se va a volver a colocar el reloj marcador, recuerden que con la aplicación del Reglamento Autónomo de Gestión y Administración de Servicios, se obliga a tener un control sobre los profesores; nosotros desde hace tiempo hemos venido buscando una forma que no sea tan antigua de controlar, que sea con ausencias pero no ha caído bien entre los mismos profesores, así es que vamos a colocar los relojes marcadores a partir de este tercer cuatrimestre, en algún momento porque todavía los están reparando, debido a que tenían como tres años de no utilizarse, para llevar el tema del control tanto para administrativos como para los académicos y académicas, para que lo tomen en cuenta que esta parte también se discutió.

El sábado se tuvo la reunión con la Agencia para el Desarrollo y con las autoridades de la Municipalidad de San Carlos, buscando un poco de acercamiento en líneas de trabajo, fue una reunión muy interesante y de aquí salieron varios temas, inclusive algunos dinámicos como el tema de turismo que nosotros no hemos atendido porque no tenemos carrera, pero que posiblemente los vamos a atender y posteriormente se les informará.

Por último, se han atendido algunas capacitaciones en la región con respecto al tema de la nueva Ley General de Contratación Pública y hemos estado buscando la manera de mejorar el proceso de contratación y que podamos participar de eso.

Además, informa que ya estábamos en la fase final de lo que son las entrevistas para contratar a quien va a sustituir en el área de Mercadeo y Comunicación, hay dos personas oferentes, las entrevistas estaban para esta semana, pero hubo un problema con la gente de Recursos Humanos y nos obligó a trasladarla para el lunes, pero el proceso va muy avanzado.

Aunado a lo anterior, se ha estado dando mucho acompañamiento en el tema del posible cambio del proceso de investigación a nivel de la Universidad, hoy tuvimos una reunión con el representante de la comisión, el señor Eduardo Barrantes - Decano de la Sede de Atenas, junto con la señora Lilliana Rodríguez y el señor Douglas Barraza.

Prácticamente este es el resumen de las principales actividades realizadas durante esta semana y consulta si hay alguna duda al respecto.

Libro de Actas  
Consejo de Sede

Toma la palabra el señor Dennis Valverde para indicar que más que duda es un comentario lo que desea realizar, es muy consciente de lo que hace la UTN "se oye mucho, la UTN metida en todo lado" aclara que en el sentido positivo; lo invitaron a un evento en el cual se presentaban planes de los diputados de la República y fue en la UTN, en este caso no pudo asistir porque estaba enfermo, pero le gusta mucho cómo la Universidad se ha ido compenetrando en diferentes entidades que rigen o que son de toma de decisiones en la región, por lo que, hay que seguirlo haciendo y seguirlo fomentando. Otro asunto al que se iba a referir es lo que sucede con respecto a la licenciatura de ISW, es una señal, una alerta con luces rojas de lo que está pasando en el mundo y el hecho que tomemos una decisión nosotros como Universidad de no abrir una licenciatura y en paralelo pensar en crear un programa de capacitación especializada como lo es DevOps, el cual se está trabajando con el INA, considera que es un indicador bastante histórico en lo que va a hacer, la reforma en la que se va dirigir la educación en los próximos años, especialmente en educación técnica, ya hay otras áreas que definitivamente las licenciaturas y las maestrías siguen siendo importantes, pero es un mito que deberíamos de resaltar y que esto sea "la punta de lanza" para hacer más cosas. Como tercer punto al que se va a referir, que este Consejo de alguna manera se pronuncie con un homenaje póstumo hacia la señora Glenda, más allá que haya sido amiga de nosotros, considera que el legado de ella trasciende más allá de incluso las tensiones de ella en la Universidad y sin duda alguna sería un detalle bastante bueno para los familiares, ya que ella no pudo verlo en vida, desconoce si se está saliendo de las capacidades del Consejo, pero lo quería comentar.

Toma la palabra el señor Benhil Sánchez para referirse al último tema antes de dar la palabra a las compañeras académicas; uno de los temas más dolorosos es que ella hizo su última licenciatura con el Centro de Formación y tratamos de tener listo el título antes de su deceso, con el apoyo de Laura Alfaro y Lilliana Rodríguez se hizo todo el esfuerzo, se firmó y llegó a la Sede el mismo día de su fallecimiento, no se lo pudimos entregar en vida, el plan es entregarlo a la familia en un acto protocolario, pero si les parece podríamos entregarlo en una sesión del Consejo de Sede de manera presencial y así aprovechamos para que algunos de los miembros conozcan el Ecocampus, considera que ella se merece ese homenaje. Con respecto a los otros comentarios mencionados por el señor Valverde, le agradece y aprovecha para agradecer de manera general, no puede ser mezquino con ninguno de los compañeros y compañeras de este Órgano Colegiado, porque han marcado ruta y es muy importante, nos han dado elementos para poder entender "por dónde anda la historia" con ciertos sectores y uno ha sido éste, se ha estado tratando de responder a esas necesidades y seguirá siendo la línea; reitera el agradecimiento al señor Dennis Valverde por el esfuerzo. Por último, esa es la intención, que la Universidad se vea y que no sea por lo negativo sino por lo positivo y sobre todo que los muchachos y muchachas que se gradúan de las carreras y que están en algunos de los proyectos puedan impactar e incidir en el desarrollo regional. Se da la palabra a

**Libro de Actas  
Consejo de Sede**

las señoras Yency Castro o Vanessa Soto. Con respecto a este tema, conoce que no es un espacio para tomar un acuerdo, pero se puede coordinar para que posiblemente la próxima reunión sea presencial y se aproveche para realizar este homenaje.

Toma la palabra la señora Yency Castro para exponer sobre la propuesta de que tal vez más adelante se pueda realizar algo simbólico como una placa, porque en realidad el aporte de Glenda para los estudiantes fue muy grande y hacia la Universidad como tal, ella siempre preocupada, tan es así que uno de los últimos deseos fue no llevar ofrendas florales al funeral, sino que lo tomáramos para ayudar a algún estudiante, eso muestra la preocupación siempre de ella como una hormiguita hacia los estudiantes de la UTN, entonces le parece que es muy importante un homenaje que resalte todo el trabajo que ella realizó.

El señor Benhil Sánchez comenta que a nivel de Consejo de Decanatura se había analizado, siendo una idea propuesta por la señora Lilliana Rodríguez y le parece que es muy práctico, es hacer una especie de bosque recordatorio en una parte de la finca, entonces, que por cada persona que vaya partiendo de este mundo y que sea importante, se siembre un arbolito con una placa para que las otras generaciones recuerden a esas personas y que en algún momento nosotros cuando nos llame el señor también nos siembren un arbolito, que más bien sea de parte de la familia, porque esta Universidad se ha comportado muchas veces como un equipo muy unido y parte de eso fue doña Glenda.

Toma la palabra la señora Vanessa Soto para expresar que está de acuerdo y consulta ¿para la placa hay que dar algún aporte?

El señor Decano indica que tal vez para la próxima reunión pueda traer alguna propuesta.

Toma la palabra Laura Alfaro para coordinar con respecto a la próxima sesión ordinaria presencial, si les parece puede organizarlo, coordinar con los padres de la compañera Glenda Chacón, hay que coordinar el transporte de los señores adultos mayores.

El señor Decano considera que en la misma sesión del Consejo se puede realizar la ceremonia, en el Ecocampus.

Nuevamente toma la palabra Laura Alfaro para confirmar asuntos de la próxima sesión en especial el tema del quórum, se realizará el miércoles 21 de setiembre y se propone que dé inicio a las 3:00 p.m. ¿les parece?

Vanessa Soto confirma la participación ya que imparte lecciones posteriormente. De igual forma Yency Castro y Dennis Valverde confirman la asistencia.

